

#### NOTAS PRINCIPALES

#### DQ: GRUPO CALIENTE VENDE A LOS GALLOS BLANCOS

Confirman acuerdo comercial y aval de la Femefut con Marc Spiegel; inicia nueva era.

## N: QUERÉTARO COLAPSADO

Tormenta causa bloqueos por inundaciones y deja daños para automovilistas.

#### AD: "APPS" PARA APOYAR A LOS ESTUDIANTES

Hoy, existen herramientas tecnológicas que pueden facilitarte la vida académica.

# **PODER EJECUTIVO**

#### INSTALAN COMISIONES INTERINSTITUCIONALES PARA ERRADICAR EL TRABAJO INFANTIL

Proteger a niñas y niños del trabajo infantil, así como mantener puntual vigilancia de la labor adolescente en los municipios, es una responsabilidad que no admite demoras, ni evasivas, afirmó el gobernador Mauricio Kuri al tomar protesta a las y los integrantes de las Comisiones Interinstitucionales para Erradicar el Trabajo Infantil en los 18 municipios del estado. Durante la ceremonia, que reunió la suma de los entes municipales a la estrategia que realiza la CITI, el mandatario estatal reconoció su voluntad y compromiso con este propósito, dado que las causas del trabajo infantil, precisó, obedecen a diversos factores, pero su combate y atención integral requieren de coordinación} plena por parte de la Federación, Estado y Municipios; de normas laborales y protocolos eficaces. (N 2)

## NO SE HAN REPORTADO MÁS QUERETANOS AFECTADOS POR INUNDACIONES EN TEXAS: ERIC GUDIÑO

Luego de que se diera a conocer el fallecimiento de dos personas originarias de Jalpan de Serra por las inundaciones registradas en Texas, Estados Unidos, Eric Gudiño, secretario de Gobierno, declaró que hasta el momento no se han reportado más queretanos o queretanas afectadas por estos hechos. Explicó que un cuerpo se quedará en Texas mientras que el otro se trasladará en aproximadamente una semana a Jalpan de Serra para que pueda ser velado. (N 2)

# MAURICIO KURI DA LA BIENVENIDA A NUEVOS DUEÑOS DE LOS GALLOS BLANCOS

El gobernador Mauricio Kuri dio la bienvenida oficial a Marc Spiegel y al grupo de inversionistas que adquirieron al club Gallos Blancos. A través de un mensaje en redes sociales, celebró la llegada de los nuevos propietarios, quienes provienen de Estados Unidos, México y Europa. Kuri calificó la operación como una inversión histórica para el fútbol queretano y expresó su deseo de que el equipo alcance nuevos niveles de competencia. (N)

#### PODER LEGISLATIVO

## MC NO TIENE AÚN POSTURA SOBRE EL BATÁN

A diferencia de Morena, cuya bancada ya adelantó su voto en contra del proyecto hídrico El Batán, Movimiento Ciudadano (MC) aún no ha definido una postura en torno a la propuesta presentada por el Poder Ejecutivo para su análisis en la Legislatura local, señaló la diputada y coordinadora de la bancada naranja, Teresita Calzada Rovirosa. "Movimiento Ciudadano hasta el momento no se ha pronunciado. Hemos emitido algunos puntos de consideración para seguir revisando el tema", declaró la legisladora, al subrayar que el proyecto aún requiere ser evaluado desde distintas aristas, particularmente en el impacto ambiental que podría representar para algunas zonas de la ciudad. (DQ)







#### **MUNICIPIOS**

## DESTITUYEN A REGIDOR DE PEÑAMILLER; POR SER VIOLENTADOR DE MUJERES

Brandon Hernández Hernández, quien se desempeñaba como regidor en el municipio de Peñamiller; fue separado ayer viernes- de su cargo; luego de que en redes sociales circulara un vídeo en donde se aprecia una agresión física directa, del ex-integrante del Cabildo, en contra de una mujer. Posterior a la exhibición del vídeo, Policías Municipales de dicha localidad realizaron la detención del ex Regidor; quien en una primera instancia opuso resistencia y trató de evadir la acción de los uniformados, mostrando sus credenciales. Lo cual no finalmente no le valió. Una vez detenido y enviado al Juzgado Cívico, el gobierno municipal de Peñamiller -el día de ayer- emitió un breve comunicado en donde condena la violencia "y en especial la violencia contra las mujeres". Según versiones periodisticas, Brandon Hernández Hernández contaba ya con un historial de violencia contra las mujeres. El fundamento jurídico para destituirlo de su cargo, por otro lado, está plasmado en el Reglamento de Buen Gobierno de Peñamiller y en donde se establece que cualquier integrante del Ayuntamiento puede ser relevado de su cargo "por una causa grave". (Plaza Independencia)

#### NOMBRAN NUEVA DELEGADA EN SAN ANTONIO ZATLAUCO

María de Jesús Gandarilla Gutiérrez, es la nueva delegada de la comunidades San Antonio Zatlauco en el municipio de San Juan del Río, eso luego de tomar protesta ante los miembros del Cabildo, con lo cual se comprometió a darle seguimiento a los proyectos que se tienen para el avance del desarrollo. Durante el desarrollo de esta sesión, la nueva autoridad auxiliar destacó que se tienen diferentes proyectos para mejorar las condiciones de vida de más de 100 habitantes que viven en esta región que se encuentra al sur del municipio. (DQ)

# INFORMACIÓN GENERAL

## PRESAS DE QUERÉTARO, AL 64% DE SU CAPACIDAD

Las 26 presas del estado, que son monitoreadas por la Comisión Nacional del Agua, están a un 64% de su capacidad, en promedio. La dependencia reportó que son 11 presas las que están a su máximo nivel. (AD 8)

# DERECHO FAMILIAR, CIVIL Y PENAL, LO MÁS DEMANDADO

En el marco del Día de la Abogacía, representantes del gremio legal en Querétaro señalaron que las áreas con mayor concentración de litigantes en el estado son el derecho familiar, civil y penal, debido a la alta demanda de la ciudadanía y a transformaciones recientes en los modelos de justicia y relaciones sociales. Mayela Portos, presidenta del Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro, indicó que el derecho familiar es la especialidad con más presencia en el ejercicio profesional de los abogados. (DQ 2)

# **COLUMNAS Y OPINIÓN**

#### **EXPEDIENTE Q | DONANTES**

Por Adán Olvera

El presidente municipal de Querétaro, Felifer Macías, anunció que el municipio donará 60 patrullas a diversos municipios de la zona serrana, luego de haber renovado gran parte del parque vehicular de la capital. La noticia, en seguridad y solidaridad tiene varias lecturas que merecen atención. De entrada, se trata de una acción que fortalece a las corporaciones de seguridad en localidades que, por razones presupuestales, difícilmente pueden renovar su equipamiento. En varios municipios de la Sierra, las patrullas tienen más años de servicio que los propios policías, y su mantenimiento representa una carga constante. Recibir unidades seminuevas, en buen estado, es para ellos una







bocanada de aire fresco. Con esto, no solo se refuerzan las capacidades operativas, sino que se dignifica también el trabajo policial en zonas que suelen estar al margen de la agenda estatal. Pero la acción también tiene otra cara: proyecta a Felifer Macías como un líder que piensa más allá de su demarcación. En un estado donde la capital suele concentrar atención, recursos y reflectores, extender la mano hacia la Sierra genera un efecto político positivo. No es solo un gesto de buena voluntad; es una estrategia que lo posiciona con altura regional y con sensibilidad hacia los contrastes del estado. Porque mientras en la capital se habla de inteligencia artificial y vigilancia con drones, hay municipios donde lo básico aún es un lujo. Así, Felifer fortalece dos frentes: por un lado, ayuda tangible a quienes más lo necesitan; por otro, su imagen como figura emergente de la política queretana. Donar patrullas puede parecer un acto administrativo, pero cuando se hace con visión, se convierte en una inversión política de largo alcance. Seguridad para unos, capital simbólico para otros. Y en un entorno donde todo suma, esta donación lo coloca por ahora, en la ruta de quienes hacen más que anunciar. **De Rebote.** Lamentable y triste el ataque cobarde a policías municipales de Corregidora, apoyaban en una diligencia que seguramente tenía que ver con huachicol y fueron emboscados por sujetos que sin mediar palabras los acribillaron. No quedará impune el crimen. (DQ 5)

## NO SE TRATA DE FLEXIBILIDAD, SE TRATA DE EDUCACIÓN

Por Karen Montes De Oca

El pasado 30 de junio, la diputada Tere Calzada, de MC, protagonizó un lamentable incidente con un ciclista en nuestra ciudad. En lugar de reconocer su error al obstruir una ciclovía, descendió de su vehículo y comenzó a grabar en lo que pareció un intento de intimidación. Luego, emitió un comunicado justificando su actuar: "Ubiqué el vehículo con las intermitentes encendidas a un costado de la ciclovía, sin invadirla, ni apagar el motor". Como si esto fuera permiso para incumplir la ley; como si pudiera mentir cuando había un video como evidencia. Pero lo más preocupante fue su declaración posterior en un programa de radio: "No sabía si aventar el dinero a alguien que pasaba por ahí o dárselo a un señor con su carrito de paletas; si hay una fotomulta, pues se pagará". Estas palabras reflejan no solo una falta de conciencia vial, sino un desprecio por las normas y por quienes sí las respetan. Tere Calzada es diputada, pero, en las calles, hay miles de personas que creen que tener prisa, dinero o influencias las exime de respetar las reglas. No, no es un asunto de "flexibilidad", es un asunto de responsabilidad. Conducir implica obligaciones: leer el reglamento de tránsito, respetar a peatones y ciclistas y entender que vivir en sociedad exige reglas. No necesitamos más discursos, necesitamos mejores ejemplos. Por favor, no seas como la diputada Calzada. México merece mejores políticos, sí, pero también, mejores ciudadanos. ¿Qué tipo de ciudadano eres tú? (AD 2)

#### **REALIDADES**

La muerte de un servidor público, de un policía en un violento y sorpresivo ataque en una gasolinera en el municipio de Corregidora, nos muestra una terrible realidad, que no nos negamos a ver pero que nos causa dolor, angustia y coraje reconocer: fueron hechos en Querétaro, estado asediado por la violencia que tenemos en las fronteras y que lo hemos repetido en múltiples ocasiones. En Querétaro tenemos una buena forma de vida, todavía, pero este tipo de crímenes sacuden y nos hacen permanecer en un estado de alerta y también de indefensión. José Luis Corona, el oficial de la Policía de Corregidora salió de su casa para no volver, riesgo que corremos todos en este México en el que la Federación piensa que con estadísticas sanará la purulenta herida que ha dejado el crimen organizado y la violencia generalizada. Aún en turno no esperaban un evento que acabaría por costarle la vida, porque fue una dirigencia para detectar huachicol y al detectarlo se conoció pidieron el apoyo de la policía municipal y justo a José Luis y su compañero, les tocó dar ese servicio. De pronto, porque así es la desgracia, de una de las colonias, salió el vehículo y acribillaron a los policías, no les dieron tiempo, porque fue un ataque violento y sorpresivo, a mansalva, despiadado; un crimen atroz y no es de dudarse que los sicarios estén radicando aquí o en Apaseo el Grande o el Alto, toda vez que fue en la Colonia Los Ángeles, y los desalmados sujetos salieron del Romeral, colindantes con Guanajuato. Pero no podemos ni debemos escamotear la responsabilidad, los hechos se dieron en nuestro territorio, atacaron a nuestros policías y mataron a uno de ellos y al otro lo dejaron debatiéndose entre la vida y la muerte. Ante







la gravedad del caso, hay quienes ya forman hipótesis a fin de responsabilizar a las autoridades, olvidado, seguramente, que son delitos federales y que si bien aquí el gobernador asume la responsabilidad de trabajar para erradicar estos problemas, lo cierto es que es de orden federal y que con estadísticas alegres no se solucionará, el huachicol nos está asfixiando económicamente, la paraestatal o como le digan ahora a Pemex, está hundida y todo el poder del Estado Mexicano, todo su aparato de defensa e inteligencia no ha sido capaz de detenerlo, de erradicarlo, de acabar o poner tras las rejas a los que están desangrando a la nación. Se decía que el petróleo era de todos los mexicanos, pero resultó que fue para unos pocos, que robaron tanto, que fueron la tentación para el crimen organizado y les quitó el pastelito. Cuándo va a acabar este fenómeno violento, con las pingües ganancias que arroja, como detener a la industria delincuencial, pidiendo apoyo a policías municipales, teniendo una guardia nacional, al Ejército Mexicano, a la Marina; por qué poner en la línea de fuego a dos policías municipales tenido equipos de élite ... ¿y su Plan Nacional de Seguridad? (N SJR 2)

#### **EL ALFIL NEGRO**

Ya párenle: un poli asesinado a plena luz del día; inundaciones por todos lados y aunque incomode, Querétaro quedó colapsado y no hay justificación...nada de otra lluvia atípica... Atípicos los que hacen hoyos y se le fuga el agua. (N)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	<b>P</b> : PUBLIMETRO